

CARNET PAROISSIAL

Obsèques : Gisèle VATRIN (96 ans)

LITURGIE

Lecture du livre du prophète Ézékïel 34, 11-12.15-17

Psaume 22 (23)

R/ Le Seigneur est mon berger : rien ne saurait me manquer.

Le Seigneur est mon berger :
je ne manque de rien.
Sur des prés d'herbe fraîche,
il me fait reposer.

Il me mène vers les eaux tranquilles
et me fait revivre ;
il me conduit par le juste chemin
pour l'honneur de son nom.

Si je traverse les ravins de la mort,
je ne crains aucun mal,
car tu es avec moi :
ton bâton me guide et me rassure.

Tu prépares la table pour moi
devant mes ennemis ;
tu répands le parfum sur ma tête,
ma coupe est débordante.

Grâce et bonheur m'accompagnent
tous les jours de ma vie ;
j'habiterai la maison du Seigneur
pour la durée de mes jours.

**Lecture de la première lettre de Saint Paul apôtre
aux Corinthiens 15, 20-26.28**

Évangile de Jésus-Christ selon Saint Matthieu 25, 31-46

Programme musical

Samedi 25 et dimanche 26 novembre : Éric Lebrun

Prélude : Improvisation

Offertoire : Prélude en sol mineur de Dietrich Buxtehude

Communion : Aria de Benedetto Marcello

Sortie : Te Deum de Jean Langlais

FÊTES RELIGIEUSES

Lundi 27 novembre : Notre-Dame de la médaille miraculeuse

Mardi 28 novembre : Sainte Catherine Labouré, +1876 à Paris.

Jedi 30 novembre : Saint André, apôtre, fête.

Vendredi 1er décembre : Saint Charles de Foucauld, prêtre, + 1916 à Tamanrasset (Algérie).

Le séminaire : un long parcours

Certains d'entre vous me connaissent, d'autres non : je m'appelle Pierre-Emmanuel, j'ai 32 ans, et suis en dernière année de séminaire pour le diocèse de Monaco, en stage pastoral à la paroisse le week-end. Mon parcours vocationnel, qui n'est pas terminé, fut long !

L'appel : l'histoire vocationnelle est toujours très personnelle et particulière. Pour ma part, à l'âge de 7 ans, devant le Saint-Sacrement, j'ai ressenti un désir puissant à devenir prêtre, pour servir le Christ et les autres. Cet appel n'a cessé de croître en moi pendant ma jeunesse. Étant enfant unique, il était difficile pour moi d'accepter une telle vocation, si bien que j'ai refusé pendant longtemps. Une telle vocation me semblait être pour les autres, ceux qui pouvaient répondre favorablement. J'ai donc débuté après le bac des études de droit à Assas, puis je suis devenu avocat au barreau de Paris, spécialisé en contentieux de la construction. Cependant, cette certitude que ma vocation était ailleurs ne m'a jamais quitté.

La réponse : en 2018, après quelques années d'exercice professionnel et de rencontres avec des prêtres à Monaco et à Paris, je suis entré en propédeutique. Cette année de discernement a confirmé l'appel reçu et j'ai demandé d'entrer au séminaire.

Le séminaire : Entrer dans un séminaire est un saut dans l'inconnu, surtout après avoir vécu des années dans le monde. Trouver une atmosphère de pensionnat, une équipe de prêtres qui donnent régulièrement des avis sur vous est une étape plutôt délicate et parfois difficile à accepter. Finalement, le Seigneur m'a accompagné dans cette dépossession, pour mieux entendre et comprendre sa volonté. D'un projet personnel et intime, l'Église accompagne le séminariste vers une vocation confirmée par d'autres, et par le peuple chrétien. Cette externalisation du discernement vocationnel vers un Conseil du séminaire a l'avantage de mettre une plus grande objectivité et un regard externe dans un discernement personnel. Ce chemin long de six ans permet ainsi de faire rencontrer la volonté personnelle du séminariste et le regard de l'Église sur la vocation et les dispositions et capacités de celui-ci.

L'année pré-diaconale : après toutes ces années d'études de philosophie et de théologie à Aix, à Rome et au séminaire de l'Institut catholique de Paris (Séminaire des Carmes), l'Église me demande de faire un choix en posant en acte les fruits du discernement : c'est la demande d'ordination diaconale qui permettra à l'Évêque, si Dieu le veut, de m'appeler au diaconat en vue du sacerdoce.

Pierre-Emmanuel Pauchet

Paroisse Saint-Antoine des Quinze-Vingts - Paris 12ème

Église : 66 avenue Ledru Rollin ou 57 rue Traversière - Tel : 01 53 17 19 00

Chapelle de l'Agneau de Dieu : 2 place Henri Frenay - (Tél. Chapelle : 01 43 07 00 47)

Courriel : secretariat@saqv.fr ou chapelle.agneaudedieu@orange.fr - site : www.saqv.fr



Du 26 nov. au 2 décembre 2023
34ème dimanche du T.O., Christ Roi de l'univers

« Seigneur, quand est-ce que nous t'avons vu ? »

En ce dernier dimanche de l'année liturgique, nous entendons encore une fois ce très bel évangile de saint Matthieu sur le jugement dernier.

Ce récit fait ressortir un questionnement identique des deux parties (*les hommes les uns des autres*) suite à la constatation du Fils de l'Homme : « *Seigneur, quand est-ce que nous t'avons vu ? Tu avais donc faim et nous t'avons nourri ? Tu avais soif et nous t'avons donné à boire ? Tu étais un étranger et nous t'avons accueilli ? Tu étais nu et nous t'avons habillé ? Tu étais malade ou en prison... Quand sommes-nous venus jusqu'à Toi ?* »

Même si aujourd'hui nous ne sommes pas au jour du jugement, il peut être intéressant, voire nécessaire, pour chacun d'entre nous de méditer ces paroles en nous demandant si au cours de l'année liturgique qui s'achève :

« Ai-je suffisamment été attentif à ce qui m'entourait ?

Ai-je su reconnaître la présence de Jésus-Christ dans la main tendue par la paroisse qui cherchait un animateur, un bénévole, qui proposait une rencontre, une activité ?

Ai-je su reconnaître la personne du Christ dans l'individu qui me sollicitait par une parole, par un geste ?

Ai-je su reconnaître le Christ dans ces victimes de violences, d'accidents, de guerres que les médias me présentent quotidiennement ?

Ai-je su... » la liste pourrait encore être longue.

Il ne s'agit pas de se mortifier parce que l'on n'a pas su reconnaître Dieu dans d'autres personnes. Il s'agit d'en faire déjà un début de repentance, voire même d'aller s'en confesser ; et surtout d'en faire un tremplin pour l'avenir comme disait Lord Baden Powel au sujet de l'échec. Initions la nouvelle année qui s'ouvre par le premier dimanche de l'Avent, avec ces occasions manquées en tête afin que nous sachions dorénavant y être plus attentifs.

Il s'agit d'en faire une action de grâce, car le Seigneur Tout-Puissant me donne encore une chance à travers les différents exemples, de me corriger, de me transformer.

L'image et la ressemblance de Dieu ne sont pas une question de morphologie ou d'intelligence. C'est pour chaque individu, une capacité à l'amour du prochain, à la compassion pour autrui, à l'empathie pour celui qui souffre.

Entendons cet évangile non pas comme le tranchant d'une guillotine qui s'abat ; mais comme une proposition, offerte par Dieu, pour nous transformer, nous convertir, et faire de l'année qui va s'ouvrir une année meilleure que la précédente.

Abbé Stéphane Gravereau

AGENDA PAROISSIAL			
Mercredi 29 novembre	19h30	Soirée louange-adoration	Église
Vendredi 1er décembre	13h00	Partage de l'Évangile	Chapelle de l'Agneau de Dieu
	19h00	Vêpres et Adoration avec les séminaristes	Église
	20h00	Dîner avec les séminaristes	Salle Rivière
	Samedi 2 décembre	18h00	Bible espagnole
Dimanche 3 décembre	9h00	Préparation au mariage	Salle Rivière
	17h00	Formation des lecteurs	Église

Un patrimoine méconnu

Le **Collège des Bernardins** accueille sa première exposition patrimoniale **jusqu'au samedi 16 décembre 2023**. Quatorze œuvres issues des collections du diocèse de Paris sont accrochées dans l'ancienne sacristie et témoignent de la variété des collections diocésaines : Maurice Denis, Domenico Piola, Nicolas Mignard ou encore Jean-Gabriel Domergue s'y côtoient. En partenariat avec la galerie Gagosian et en écho aux peintures sacrées du diocèse de Paris, le travail de Sterling Ruby est également exposé.



Informations : collegedesbernardins.fr. **ENTRÉE LIBRE.**

Chantiers du cardinal

Les Chantiers du Cardinal agissent pour construire et rénover les églises, maisons paroissiales, presbytères et chapelles. En 2021, le soutien des donateurs a permis de réaliser **25 projets** en Île-de-France. Aujourd'hui, de **nouveaux chantiers urgents** sont lancés pour préserver et développer notre patrimoine religieux.

C'est par vos dons et legs, seules ressources des Chantiers du Cardinal, qu'il est possible d'agir. Maintenir au cœur des villes une présence visible de l'Église, transmettre aux générations futures notre patrimoine religieux, cela est essentiel pour vivre notre foi. **MERCI à tous de votre soutien et de votre générosité par avance.**

Pour contribuer : **Don en ligne** sur www.chantiersducardinal.fr ou **par chèque** envoyé au 10 rue du Cloître-Notre-Dame, 75004 Paris (**les enveloppes sur les présentoirs dans l'église**).



Soirées louange-adoration

Les soirées de louanges et d'adoration continuent à l'église.



Voici les prochaines dates !

Les mercredis : 29 novembre, 6 et 20 décembre.

Vous êtes tous conviés à y participer de 19h30 à 21h pour louer Jésus.

Nous sommes par ailleurs toujours en recherche de guitaristes, cajoneadores, violonistes, pianiste... et de toute autre aide !

Contact : Luc-Emmanuel, lucem14@gmail.com

Accueil des séminaristes venus de toute la France

Le **vendredi 1er décembre à partir de 18h**, à l'occasion d'une rencontre nationale des séminaristes de France, nous avons la chance d'accueillir vingt séminaristes à la paroisse.



Au programme :

- ◆ 18h : Adoration à la chapelle de l'Agneau de Dieu jusqu'à 18h45.
- ◆ 19h00 : Vêpres à l'église paroissiale.
- ◆ 19h30 : buffet pour partager avec les séminaristes en salle Rivière.
- ◆ 21h : Fin de la rencontre.

C'est l'occasion pour nous de les rencontrer et de nous laisser toucher par ces jeunes qui veulent offrir leur vie au Christ et à l'Église comme prêtre ! En ces temps d'incertitude, il est beau d'être tiré vers le haut par des jeunes qui mettent concrètement leur espérance dans le Christ Jésus.

Venez prier avec eux et partager le buffet pour les accueillir et les rencontrer. Nous avons besoin de vous pour alimenter le buffet.

Pour tout renseignement ou toute aide apportée, merci de contacter Brigitte Delétoille, **06 50 36 96 51** ou deletoille@mac.com.

Groupe jeunes pro

Le groupe des jeunes professionnels de la paroisse Saint Antoine des Quinze-Vingts, accompagné par le père Édouard Dacre Wright, se réunit une fois par mois à la chapelle de l'Agneau de Dieu.



Nous vous accueillerons pour vivre ensemble des temps de réflexion, de prière, de partage, de repas partagés, de jeux. Des soirées de louange, des sessions d'évangélisation, des cinés-débats, des week-ends spirituels ..

La prochaine rencontre se tiendra le **jeudi 14 décembre 2023 à 20h**, à la chapelle de l'Agneau de Dieu, au 2 Place Henri Frenay, 75012 Paris.

Contact : jp.saqv@gmail.com

Le temps de l'Avent à Saint-Antoine des XV-XX

Préparez-vous à vivre votre Avent à la paroisse :



À l'église :

- ◆ Messe de l'aurore tous les vendredis à 7h, à l'église, en plus des messes habituelles.
- ◆ Confession au bureau d'accueil :
 - du mardi au vendredi de 18h à 19h30 (accueil et confession).
 - les dimanches à partir de 10h30 (pendant la messe, jusqu'à l'offertoire).

À la chapelle de l'Agneau de Dieu :

Pas de changement au programme habituel.

Groupe de lecteurs

Le **dimanche 3 décembre à 17h à l'Église**, le groupe des lecteurs propose une réunion de préparation de l'Avent afin de méditer les textes et répartir les lecteurs pour décembre et les fêtes.



Toute personne motivée ayant une voix qui porte et désireuse d'apprendre à proclamer la Parole de Dieu est invitée à venir !

La Table de Marie

Tous les vendredis soir à la chapelle de l'Agneau de Dieu, l'équipe accueille les personnes de la rue pour leur proposer de nourrir leur corps par un repas, et leur âme en priant pour eux et avec eux. Afin de bien les accueillir, nous avons besoin de votre aide pour :



- ◆ venir nous aider de 19h à 21h, pour :
 - aider à préparer et distribuer les repas,
 - prier pour les personnes accueillies à la chapelle.
- ◆ alimenter nos stocks en vue de préparer des repas :
 - Packs de 6 boîtes de conserves : Chili con carne, raviolis, ratatouille, etc...
 - Riz conditionné par 1kg et 10mn de cuisson max,
 - Pâtes (uniquement des coquillettes),
 - Sauce tomate,
 - Café soluble, lait en poudre, thé vert à la menthe, sucre en morceaux,
 - Shampoing 2 en 1.

Quand : Tous les **vendredis de 19h à 21h**,

Où : Chapelle de l'Agneau-de-Dieu.

Contact : Frédéric Bellier 06 13 49 55 72, frederikbellier@yahoo.fr.